



高倉だより



11月号

令和7年11月4日
京都市立高倉小学校
校長 稲葉 康晴

学校教育目標

よりよい生き方を求めて、誇りをもち、未来にはばたく 高倉の子
～豊かに学び、表現し、高め合う姿をめざして～

URL www.edu.city.kyoto.jp/hp/takakura-s/
Eメール takakura-s@edu.city.kyoto.jp

市長賞受賞！～地域とともに歩む読書活動～
スマイル21プラン委員会『読解部会』
PTA特別委員会『図書室と歩む会』

このたび、本校スマイル21プラン委員会の「読解部会」と、PTA特別委員会の「図書室と歩む会」が、長年にわたって高倉小学校の子どもたちに行ってきた読書活動の取組に対して、京都市子どもの読書活動優秀実践団体（者）表彰において、市長賞を受賞いたしました。この受賞は、学校・地域・保護者が一体となって子どもたちの学びを支えてきた歩みが評価されたものであり、本校にとって大きな誇りであるとともに、今後の教育活動への大きな励みとなるものです。

読解部会は、スマイル21プラン委員会の中で2年生を担当し、国語科の学習と連動した読書活動を展開していただいている。近年の代表的な取組である「おはなし世界旅行」では、地域やこれまでの保護者の方々が読み手となり、世界各国の昔話や民話を子どもたちに読み聞かせしていただきます。子どもたちは物語を楽しんだ後、地図で国を探したり、国旗シールを貼ったりしながら、物語の背景にある文化や世界の広がりに触れてていきます。この授業は、担任とスマイル委員が協力して教材や構成を練り上げ、読み手の方々も事前に練習を重ねて本番に臨むなど、丁寧に準備されたものです。子どもたちの感想交流やポスター作りなど、学びを深める工夫も随所に見られます。また、平成23年からは「選書会」も実施しています。子どもたちが自分で読みたい本を選び、投票で選ばれた本が図書室に並ぶこの取組は、読書への主体的な関わりを育むとともに、「自分の選んだ本が学校にある」という喜びが、読書への意欲や自己肯定感にもつながっています。

図書室と歩む会は、PTAの特別委員会として、日常的に子どもたちの読書環境を支える活動を行っています。朝読書の時間の「おはようお話会」や中間休みに行う「わくわくお話会」では、図書室と歩む会の方々が読み手となり、子どもたちに絵本の楽しさを届けていただいている。これらの活動は、子どもたちが毎回楽しみにしている時間のひとつとなっています。さらに、図書室の開館サポートや本の修理、ムーミンコーナーの装飾など、子どもたちが本に親しみやすい空間づくりにも力を注いでいただいている。「高倉まつり」では、不要になった書籍カバーを再利用して葉を作るブースを担当し、読書とものづくりを結びつけた楽しい体験を提供していただいている。また、現在は学校行事として定着している「おはなしの森」も、もともとは図書室と歩む会が始めた取組です。外部講師を招き、学年に応じた読み聞かせやブックトーク、素語りなどを行い、子どもたちに豊かな読書体験を届けていただいている。

読解部会と図書室と歩む会の活動は、20年近くにわたり、地域・保護者・学校が連携しながら継続されてきました。コロナ禍においても、オンラインでの読み聞かせやアクリル板を活用した対面活動など、活動を止めることなく工夫を重ねてきたことも、今回の受賞につながった大きな要因です。

読書は、子どもたちの心を育み、学びの土台となる力を養います。スマイル21プラン委員会の授業とつながるアプローチと、図書室と歩む会の日常に寄り添うアプローチが、互いに補いながら、子どもたちにとって本が「身近で楽しい存在」となるよう支え続けてきました。

今回の市長賞受賞は、地域・保護者・学校が一体となって築いてきた読書活動の成果であり、今後の活動への大きな励みとなりました。

これからも、子どもたちが本と出合（会）い、心を動かし、学びを深めていけるよう、地域・保護者の皆様とともに歩む教育を大切にしてまいります。今後ともお力添えをよろしくお願ひいたします。



校長 稲葉 康晴

令和7年11月 学校行事予定表

日	曜	学校行事	保健/ 安全的行事	PTA・その他
1	土			
2	日			
3	月	文化の日		
4	火	代表委員会 ドッジボール大会予備		
5	水	後期認証式・引継式・評議専門委員会 5-1・5-2社会見学	フッ化物洗口 1~6年二次検尿	
6	木	3年達人の授業		
7	金	5-3・5-4社会見学 視覚障害の方のお話4年		キッズパーク 図書室と歩む会本の修理 スマイル拡大理事会
8	土			
9	日			
10	月	委員会活動⑦ パープルリボン事業(植樹) 銀行振替日① 2年ひらがな放課後指導		
11	火	GGT朝会 人権参観・懇談会(6-6のみ) 3年達人授業		
12	水	GGTタイム 歯みがき巡回指導1年	フッ化物洗口	
13	木	人形劇鑑賞		
14	金	人権参観・懇談会(6-6を除く)		
15	土			
16	日			
17	月	クラブ活動 健康・安全の日 スマイル体力向上の取組6年 2年ひらがな放課後指導 車いすバスケ4年		選書会図書搬入
18	火	選書会1・3・5年 6年と中学校教職員との給食交流 スマイル体力向上の取組2年・5年		選書会放課後搬出 スマイル企画委員会
19	水	わくわくワーグランド5年 認知症サポート学習4年 GGTタイム スマイル体力向上の取組1年・4年	フッ化物洗口	
20	木	科学センター学習5・6年 3年達人の授業		
21	金	校内授業研究会 完全下校 スマイル体力向上の取組3年		図書室と歩む会本の修理
22	土			
23	日	勤労感謝の日		
24	月	振替休日		
25	火	代表委員会 銀行振替日②		
26	水	GGTタイム 評議専門委員会 3年達人の授業 4年手話学習	フッ化物洗口	
27	木	就学時健康診断 完全下校		
28	金	5時間授業・完全下校 おはようおはなし会5・6年 保幼小連携の取組1年(秋のフェスティバル)		
29	土	高倉まつり		
30	日			

<12月の主な予定>

- 1日(月) 朝会 かがやきタイム 委員会活動
- 2日(火) GGT朝会 1年遊びの会 GGT部会 第2回スマイル推進委員会
- 3日(水) 6年紙漉き準備 照度検査・空気検査
- 4日(木) 6年紙漉き 色覚検査1年
- 5日(金) 6年紙漉き キッズパーク
- 8日(月) クラブ活動 ハッピータイム
- 9日(火) 子ども安全会議・町別集会
- 10日(水) 銀行振替日
- 11日(木) GGT育成学級交流会
- 15日(月) 健康・安全の日
- 16日(火)~19日(金) 個人懇談会
- 24日(水) 2学期終業式 給食終了
- 25日(木)~1月6日(火) 冬季休業





運動会



今年度も昨年度に引き続き、全校参加の運動会を開催いたしました。当日は前の日から降り続いた雨の影響も心配されましたが、教職員と子どもたちの協力により、早朝から準備を整え、予定通り開催することができました。温かい日差しの中で保護者の方や地域の方々に見守られながら、子どもたちはいきいきと躍動していました。

各学年の種目は徒競走と集団演技か集団競技の2種目でした。1年生は、初めての運動会でしたが、緊張しながらも精一杯、協力して玉入れを取り入れたダンスを見させてくれました。2年生は、細かいところまでしっかりと表現したダンスで、みんなに笑顔を届けてくれました。3年生は、台風の目の競技をクラス対抗で見させてくれました。各学級が協力して、白熱した試合となり、大接戦で、手に汗握る展開に周りの声援も大きくなっていました。4年生は、全員の息が揃ったキレのある「ソーラン節」を踊りました。4年生の元気よさと気迫が伝わる演技で、団結の強さを感じることができました。5年生は、これから高倉小学校を引っ張っていくという強い意志を感じる通常とは少し違う綱引きを見させてくれました。どこを引っ張れば勝てるのか、作戦を立てたチームプレイを見させてくれ、高学年として運動会を大変盛り上げていました。6年生は、最高学年として「さすが6年生！」と思わせる立派な演技を見させてくれました。一人技や集団行動、そして旗を使った演技を行いました。無音の中で旗を振る演技は、旗の音だけが響き渡り、迫力があり、とても感動的でした。また、運動会に至るまでに5年生は運動会の準備を担当し、6年生は運動会の係活動を分担し、当日の運営をして、高学年の子どもたち自身で作り上げる素晴らしい運動会となりました。保護者の皆様、地域の皆様、温かいご声援、ありがとうございました。



(校長 稲葉 康晴)

1~3年 たてわり遠足



10月21日(火)、1~3年生が、植物園へ秋の遠足に出かけました。この遠足では、異学年交流である縦割り活動を大切にしています。縦割りグループで、園内クイズラリーやグループ遊びをしたり、お弁当を食べたりと、3年生が中心になり仲良く楽しい時間を過ごしました。オリエンテーリングでは、3年生がリーダーシップを發揮し、下級生に「疲れてない?」「大丈夫だよ。」と優しく声をかける頼もしい姿を見せてくれました。1・2年生は、そんな素敵な3年生の姿を目標にしながら、話をよく聞き、植物園の綺麗な花や珍しい植物に目を輝かせ、たくさんの発見をしていました。

お弁当の時間には、グループのメンバーでシートを囲み、楽しそうに会話を弾ませる姿が見られました。

遠足のご準備や日々の健康管理にご協力いただきました保護者の皆様、ありがとうございました。

(遠足的行事主任 高橋 真歩)



卒対イベント

10月21日(火)、に高倉小学校で卒対行事お楽しみ会がありました。第一部では、保護者や教員、大学生と一緒に鬼ごっこを楽しみ、第二部では、的当てをしたり、謎解き問題に挑戦したりしました。ライフを多く獲得するために、クラスごとに協力して様々なゲームに挑み、大変な盛り上がりでした。卒業対策委員の皆様を中心に、たくさんの保護者の方々にご協力いただいて、大変楽しく素敵な時間を過ごすことができました。ありがとうございました。

(6年担任 栄 花苑)



5年 BLS講習

10月7日(火)に1組が、21日(火)に2組が京(みやこ)あんしんこども館に行き、心肺蘇生法講習会に参加しました。医療従事者の方からAEDの使い方などを教えてもらい、第1次救命処置について実践的に学習しました。人命に関わる講習であったこともあり、いつになく熱心に講師の先生方の話を聞き、真剣な様子で活動に取り組んでいました。この講習で学んだことをいざというときに役立ててほしいと思います。

最後になりましたが、講習に携わってくださった方々、ありがとうございました。

(5年担任 板谷越 克己)



4年 社会見学

6年 Oikeフェス体育の部

10月22日(水)に社会見学に行きました。「琵琶湖疏水記念館」では、琵琶湖疏水がいつ・だれが・なぜ・どのようにつくられたのかということについて学びました。他にも、「水路閣」や「インクライン」など当時から遺る建造物を見てまわりました。教科書では学んでいたものも、あらためて実際に目にして、より実感をもって学ぶことができました。

(4年担任 田中 清明)



10月8日(水)にOikeフェス体育の部がありました。今年度6年生は「大縄」「玉入れ」「代表者リレー」に出場しました。本番に向けて少しでもよい記録を出そうと、休み時間に練習したり作戦を考えたりしながら、子どもたちは一生懸命取り組んでいました。当日は、どのクラスもこれまで練習してきた成果を発揮し、フェスティバル自体を楽しむことができました。3小学校で共に過ごすことのよさや絆を改めて実感することができた行事だったと思います。

(6年担任 橋本 涉生)



2年 脱穀・収穫

10月9日(木)に、脱穀と収穫を行いました。足踏み脱穀機で穀を稻穂から採り、唐箕(とうみ)で藁くずと穀を分け、自動摺り機で玄米にしました。たくさんの稻穂から約6kgの玄米が採れました。「あんなにたくさんの稻からこれだけしか採れないんだなあ。」「稻がきれいになつてすごいなあ。」「これからはお米を大切に食べたいです。」という感想が子どもたちから聞こえました。たくさんの保護者の方にご協力いただき、ありがとうございました。

(2年担任 辻 弥美)



3年 工場見学

社会科「工場でつくられるもの」の学習で、鰹節工場へ見学に行きました。枯節(かれぶし)になるまでの工程を聞いた後、工場内で枯節を削って鰹節をつくり、商品として袋詰めされる様子を見学させていただきました。見学を通して、子ども達は一つの商品が作られるまでに、いろいろな工程があり、たくさんの人々が働いていることを知ることができました。また、作る人のおもいが込められていることにも気付くことができました。お忙しい中、見学をさせていただき、貴重なお話をもしていただいた戸井田様、鰹節工場の皆様、ありがとうございました。

(3年担任 高橋 真歩)



ハッピータイム

第2回ハッピータイムがありました。

今回で、2回目ということもあり、子ども達もスムーズに活動に取り組んでいました。

6年生のお兄さん、お姉さんが、色々な工夫を凝らしながら、みんなが楽しめる遊びを考えてくれたため、どの学年の子ども達も楽しむことができました。そんな素敵な6年生の姿を見た下級生の中には、最後に「6年生ありがとう。」と自然に自分からお礼を言っている人もいました。

次回も、高倉小学校のみんなでハッピーな時間にしていきたいと思います。

(児童会担当 高橋 真歩)

